



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Llamado a la calma.** El senador **Ricardo Monreal** defendió al que calificó como “el mejor movimiento social que hemos construido” y, para evitar que las divisiones lo colapsen, envió un mensaje a los morenistas: “No podemos permitir que la ambición desmedida o que la violencia, el rencor y el odio se apoderen de nuestro movimiento”, expuso. En la presentación de su libro *Desafíos. El Senado en la Cuarta Transformación*, **Monreal** refrendó sus intenciones de obtener la candidatura para la Presidencia de México. “Eso es lo que pretendemos y lo que queremos. Estoy preparado, tengo lucidez, ecuanimidad y sé lo que estoy haciendo”, dijo. Tiene bien definidas sus prioridades: ante todo, el partido. Por ello pide unidad. Escúchenlo.

**2. Repartiendo consejos.** **Silvano Aureoles**, ex-gobernador de Michoacán y aspirante a la Presidencia de México por el PRD, visitó Saltillo, donde manifestó la necesidad de la unión del bloque opositor para que Morena no gane en los comicios del 2023 en Coahuila y en el Estado de México, “pues eso abriría aún más el camino para que el país se convierta en un narco-Estado”, dijo. “Es la primera vez que vengo a Coahuila y lo haré más seguido porque voy a ayudar en la construcción de la alianza opositora. En este estado no deben permitir que se pierda la ruta del progreso”, expresó. No pudo frenar a Morena en Michoacán, ¿y ahora brinda recomendaciones? ¡Sí, ajá!

**3. Rigidez.** El presidente **Andrés Manuel López Obrador** recalcó que la propuesta de reforma electoral que presentó al Congreso es inamovible y que los diputados federales no deben modificarla, pese a que los partidos opositores ya adelantaron que la votarán en contra. “No se trata de negociar. Los principios no se negocian. Cada quien debe asumir su responsabilidad. Que los legisladores actúen como

auténticos representantes populares, que le pregunten a la gente, antes de votar, qué opina”, enfatizó. “Si la reforma no pasa, no significa que el pueblo rechaza la democracia, sino que no la quieren las élites”. **Ignacio Mier**, líder de Morena en San Lázaro, confirmó que se trabaja con otras bancadas para tener un dictamen por consenso. ¿Volverán a doblarse?

**4. Visibilidad.** La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, y la gobernadora de Tlaxcala, **Lorena Cuéllar**, firmaron un convenio de intercambio de buenas prácticas. La mandataria capitalina destacó la digitalización: “Lo hemos llevado a cabo para facilitar trámites, para mejorar la inversión en la ciudad y para mejorar la vida del ciudadano, de la ciudadana; no se trata de la tecnología por la tecnología, sino la tecnología al servicio de la gente”. La presencia de la precandidata a la Presidencia de la República, por Morena, levanta la imagen de un estado que avanza a velocidad luz: hace pocos años estrenaba su primera escalera eléctrica. Y hoy ya está inserto en la modernidad.

**5. En lo suyo.** Tras sostener una conferencia de prensa con **John Kerry**, enviado del presidente de Estados Unidos para la acción climática, el canciller **Marcelo Ebrard** dio a conocer que México aumentará de 22% a 35% su meta de reducción de gases de efecto invernadero, las llamadas contribuciones determinadas a nivel nacional. En el marco de la COP27, el secretario de Relaciones Exteriores posó en sus redes sociales una fotografía donde saluda amistosamente a **John Kerry**. ¿Por qué el interés del canciller en el tema? Se duplicará la generación de energías solar, eólica, hidroeléctrica y geotérmica. Es “el más grande esfuerzo de México en su historia”. (Y mientras, suma puntos).